

NOTICIAS NACIONALES

II INFORME DEL SECRETARIO GENERAL EJECUTIVO ANTE EL CONSEJO NACIONAL

Al rendir su II informe de labores ante el Consejo Nacional de la ANUIES, el secretario general ejecutivo, maestro Carlos Pallán Figueroa, describió los proyectos nacionales en cooperación, mostró los resultados de otros acuerdos importantes, destacó la revitalización de los órganos colegiados de la Asociación y apuntó las acciones más importantes realizadas por esta Secretaría.

El informe correspondiente al periodo del 1 de mayo de 1994 al 30 de abril de 1995, señala el avance de los proyectos nacionales en operación, como el Programa Nacional de Superación del Personal Académico (SUPERA), en cuyos resultados del proceso de dictaminación de las dos convocatorias para presentar solicitudes de Becas, Suplencias y de Apoyos para Material Didáctico, y de Apoyo a Programas de Posgrado, 50 instituciones de educación superior presentaron solicitudes para la primera, habiéndose aprobado 895. En el caso de apoyo a posgrados, se aprobaron 70 proyectos.

Al referirse al Centro Nacional de Evaluación de la Educación Superior (CENEVAL), el maestro Pallán afirmó que fueron superadas las metas trazadas para la etapa exploratoria.

Sobre RANTEC (la Red Académica Nacional de Informática y Telecomunicaciones), informó que se dio inicio formal a la Asociación Civil aprobada por el Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, habiéndose incorporado las universidades públicas y una particular.

Habló del enriquecimiento logrado en el Programa Nacional de Extensión de la Cultura y los Servicios, con las aportaciones formuladas por las universidades públicas, acordando se presentara a la Asamblea General para obtener su aprobación.

Dijo que se continuó con el proyecto Consorcio Mexicano de Bibliotecas de Investigación (COMBI), para lo cual se gestionaron y obtuvieron recursos adicionales para reunir los 144,795 dólares requeridos. Para lograr el acceso vía INTERNET, informó, se puso a disposición con carácter de prueba por un mes, diez claves que se asignaron a igual número de universidades. Asimismo, se seleccionaron, para su contratación, cuatro bases bibliográficas.

Pasivos acumulados de mil 483 millones 38 mil 902 nuevos pesos, correspondientes al periodo 1990-1993, que enfrentaban algunas universidades públicas como rezago fiscal histórico, fueron solucionados gracias a apoyo de la Secretaría de Educación Pública, particularmente de la Subsecretaría de Educación Superior e Investigación Científica, y a la receptividad de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Para cubrir pasivos de 1994, se tiene programada la entrega de 317 millones 142 mil 213 nuevos pesos, afirmó.

Las instituciones afiliadas han encontrado en los cuerpos colegiados de la Asociación un ambiente propicio para plantear inquietudes, problemas y propuestas que rebasan sus propios ámbitos, gracias al fortalecimiento del trabajo colegiado, aseguró el maestro Carlos Pallán, para luego enumerar las reuniones de los diversos Consejos.

Dentro de las acciones llevadas en el ámbito de la Secretaría General Ejecutiva, destacó la reestructuración de la misma, que concluyó con una retabulación en enero de este año para personal de base y mandos medios y superiores; el equipamiento informático, continuando con la modernización de la red de comunicación y con la apertura de una página electrónica de la ANUIES con lo que se tiene acceso a información de la Asociación vía INTERNET.

El Sistema Nacional de Información de la Educación Superior (SINIES) está al día, como resultado de la colaboración de todas las instituciones, las cuales a su vez son beneficiadas al contar con información estadística actualizada. Cabe destacar, dijo, que el SIN[ES está siendo analizado por la UNESCO, con la finalidad de implantarlo en los países de la región centroamericana.

Aseguró que se ha puesto especial énfasis al impulso de la cooperación internacional, la celebración de reuniones internacionales y a la organización de misiones de rectores. La investigación sobre seguimiento de egresados de cinco instituciones del área metropolitana de la Ciudad de México continúa en proceso de realización con avances importantes. El programa de vinculación destacó la aplicación de un cuestionario que recoge información sobre estas acciones entre las IES afiliadas y el sector productivo.

Señaló que el Programa de Educación Continua impartió durante el periodo del que se informa, 26 cursos, con una asistencia de 505 miembros del personal de diversas instituciones. Respecto a las publicaciones destacó la periodicidad ininterrumpida de Confluencia, la edición de la Revista de la Educación Superior, además de que la atención a la política editorial se refleja en el aumento del número de publicaciones, destacando los títulos de la Colección Biblioteca de la Educación Superior, y el inicio de la Colección de Temas de Hoy en la Educación Superior; además de que se han impulsado las coediciones.